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РЕПЛИКА

(Окончание. 
Начало на 
1-й стр.).

Тихий дворик 
на улице Ле-

нина. Непримет-
ное с виду зда-
ние с высоким 
крыльцом и чер-
ной железной 
дверью. За две-
рью — скромная 
комната: не-
сколько столов, 
стулья, компью-
теры (далеко не 
самой последней 
модели). Это  
опорный пункт 
милиции №1 Со-
ветского района. 
Здесь и работает 
лучший участко-
вый Орла капи-
тан Андрей По-
лосков. 

Участок По-
лоскова — свое-
образный треу-
гольник в центре 
города, в кото-
рый частично  
входят улицы Ле-
нина, Горького, 
7 -го Ноября. Де-
сятки жилых до-
мов, множество 
магазинов, орга-
низаций и учреж-
дений. Более трех с половиной 
тысяч жителей. Задача участ-
кового — обеспечивать здесь 
правопорядок. Круг обязанно-
стей — самый широкий. Имен-
но к участковому идут люди со 
своими житейскими бедами. 
Дебоширит сосед за стеной, 
хулиганят подростки, нарко-
маны притон в подъезде уст-
роили — это всё заботы участ-
кового. Приходится и с более 
серьезными преступлениями 
сталкиваться. Так, из двадцати 
четырех преступлений, рас-
крытых Полосковым в про-
шлом году, большинство — 
кражи. 

Еще одна обязанность — 
профилактика правонаруше-
ний: здесь участковому прихо-
дится не только милицейские 
функции выполнять, но и вы-
ступать в роли психолога и 

воспитателя. Особое внима-
ние — условно осужденным, 
неблагополучным семьям, 
трудным подросткам. Если хо-
тя бы одного из десяти удается 
наставить на «путь истинный», 
уберечь от совершения пре-
ступления, спасти от тюрьмы 
— значит, работал не зря, счи-
тает Полосков.

Рабочий день участкового в 
редких случаях заканчивается 
раньше десяти вечера: слиш-
ком много текущей работы — 
рутинной, бумажной. Плюс су-
точные дежурства. Плюс выез-
ды на происшествия. Словом, 
нагрузки максимальные, от-
ветственность огромная. Но 
капитан Полосков не ропщет: 
такая у него служба — обеспе-
чивать порядок и отвечать за 
него.

Татьяна ФИЛЕВА.
Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Спустя несколько дней в 
этот же дом после пере-
писи «благотворители» 

позвонили в квартиру нашей 
читательницы Раисы Василь-
евны с улицы Комсомольской:

— Две молодые женщины 
предъявили удостоверение, 
которое я толком  не разгляде-
ла, и прошли в квартиру, — 
рассказывает Раиса Васильев-
на. — Они нагло стали обхажи-
вать меня, сказав, что я очень 
больная и мне просто необхо-
дим медицинский прибор  
«Унистим DM-2А». Что на меня 
нашло в тот момент — не знаю, 
но я сидела не шелохнувшись. 
Когда мне назвали цену  — че-
тыре тысячи рублей, я молча 
поднялась и принесла им де-
ньги, всю свою пенсию. Когда 
я опомнилась, было уже позд-
но. 

Я пришла в офис этого бла-
готворительного фонда, кото-
рый находится в Заводском 
районе, и написала заявление, 
что у меня больное сердце и 
пользоваться этим аппаратом 
мне нельзя. Но деньги мне так 
и не вернули.

Через пару дней в редакцию 
пришла ещё одна наша чита-
тельница — пенсионерка Ири-
на Николаевна. Она не являет-
ся льготником, но представи-
тели фонда  ей сказали, что 
они занимаются и обычными 
пенсионерами, чем её и «купи-
ли».

— Я предложила им пройти 
в комнату, где на столе стояли 
мои многочисленные пузырьки 
и коробочки с лекарствами, — 
рассказывает Ирина Никола-
евна. — Женщинам сразу ска-
зала, что у меня сердечная не-
достаточность, легочная недо-
статочность, гипертония вто-
рой степени и что я недавно 
выписалась из кардиологии.

Меня попросили поднять 

руки и спросили: «Здесь бо-
лит?», указывая на плечи и 
шею. Ну скажите: у кого после 
60 лет не болят шея, кости, су-
ставы... Тут же мне на поясни-
цу наложили какие-то датчики 
и включили медицинский при-
бор. Потом сказали, что из жа-
лости ко мне и сочувствия к 

моим болезням они продадут 
мне прибор, хотя я и не льгот-
ник. Цену назвали для меня ас-
трономическую — 14 тысяч 
рублей. Понятно, что таких де-
нег у пенсионера нет. Тогда 
женщина сказала, что продаст 
мне по сниженной цене, как 
всем льготникам, за четыре 
тысячи.

Вся эта «забота» так по-
действовала на мою психику, 
что я начала плакать, но мне 
не дали опомниться, всё бы-
стро оформили, и я только ус-
пела спросить: «Есть ли инст-
рукция?». На это мне ответи-
ли, что в коробочке всё есть, 

что я грамотная, разберусь сама.
Только вечером после удач-

ной, как казалось нашей чита-
тельнице,  покупки она откры-
ла инструкцию и с ужасом об-
наружила, что у прибора есть 
противопоказания и среди них 
сердечно-сосудистая патоло-
гия. Её лечащий кардиолог 

подтвердил сомнения: лече-
ние таким аппаратом сердеч-
никам не рекомендовано. Ири-
на Николаевна пошла в офис 
фонда, но всё было бесполез-
но — деньги ей не вернули.

Мы внимательно прочли 
инструкцию к аппарату «от всех 
болезней» «Унистим». Он и  им-
мунную систему корректирует, 
и подвижность суставов вос-
станавливает, и гематомы рас-
сасывает, и успокаивает, и сон 
нормализует. В общем, поль-
зуйся и будь здоров.  Но есть и 
очень серьёзные противопока-
зания. Это и новообразования, 
и заболевания крови, и сер-

дечно-сосудистая патология.
Почему представители из 

фонда не акцентировали вни-
мание на этих данных — понят-
но: всунуть товар в руки необ-
ходимо любыми методами, хо-
тя Ирина Николаевна сразу 
рассказала о своих недугах. И 
в медицинской карте нашей 

читательницы есть отметка 
кардиолога о том, что она в 
марте 2008 года проходила 
курс лечения в кардиологичес-
ком отделении.

На заявление нашей чита-
тельницы из фонда при-
шел ответ, что «при за-

ключении договора купли-про-
дажи официальный предста-
витель продавца в устной фор-
ме довел информацию о това-
ре: обозначение его стандарта 
и сертификата, цену, гарантий-
ный срок, правила и условия 
безопасного пользования и 
срока службы». Однако Ирина 
Николаевна утверждает, что 

ничего о противопоказаниях 
ей не говорили: «Представи-
тель фонда успокоила меня, 
сказав, что она медик и знает, 
что советует».

За разъяснениями  ситуа-
ции мы обратились в благотво-
рительный фонд. Конечно, со-
трудники фонда обвинили во 

всём пожилую женщи-
ну: якобы ей была пре-
доставлена вся необ-
ходимая информация, 
нужно было головой ду-
мать, прежде чем поку-
пать.  Да когда же чело-
веку подумать, если с 
порога  на него цепля-
ют провода и утверж-
дают, что он непремен-
но избавится от своих 
недугов!

В инструкции в раз-
деле противопоказа-
ний наряду с сердечно-
сосудистой патологией 
указано и наличие элек-
тростимулятора в серд-
це. Нам пытались вну-
шить, что только элект-
ростимулятор является 
противопоказанием 
при пользовании при-
бором. Значит, пока 
сердце в состоянии ра-
ботать самостоятельно, 
без вшитых в него дат-

чиков, на нём можно экспери-
ментировать с помощью ки-
тайских медицинских прибо-
ров. Получается, что так.

«Если же пенсионер не со-
гласен, — сказали в фонде, — 
пусть приносит заявление, за-
ключения врачей о том, что 
прибор не рекомендован, и мы 
отправим документы на рас-
смотрение в Москву, где нахо-
дится основное руководство». 
Вот как оказывается! Для «впа-
ривания» товаров беззащит-
ным людям полномочия у пред-
ставителей фонда есть, а вот 
для принятия решения в конф-
ликтных ситуациях — нет. Не-

обходимо обращаться в Моск-
ву. А может быть, это всего 
лишь отговорка, желание потя-
нуть время?

Как выяснилось, и наличие 
заключения врачей не даёт га-
рантии на то, что деньги вернут 
владельцу. Тем более что фонд 
зарегистрирован на имя инди-
видуального предпринимате-
ля, то есть в управлении об-
ластного здравоохранения он 
не регистрируется.

Как же действовать в та-
кой ситуации? 

Конечно, лучше вооб-
ще не попадать в мышеловки с 
бесплатным сыром. Другими 
словами, не возлагать надеж-
ду на подарки сомнительных 
фондов (кстати, в чем заклю-
чается их благотворитель-
ность, мы так и не поняли), не 
пускать к себе в дом незнако-
мых людей и не делать скоро-
палительных покупок, особен-
но медицинского назначения.

Но если всё-таки это про-
изошло? В областном обще-
стве  потребителей нам посо-
ветовали, что в таких случаях 
надо отправляться в фонд с 
написанной претензией  в двух 
экземплярах. В претензии в 
произвольной форме следует 
изложить, при каких  обстоя-
тельствах сделана покупка и 
что полной и достоверной ин-
формации о приборе при этом 
предоставлено не было, а он в 
результате пациенту не подо-
шёл по медицинским показа-
ниям.

Один экземпляр остаётся у 
пострадавшего, другой у про-
давца. Если ответ, который 
должен прийти в течение 17 
дней, человека не удовлетво-
ряет, можно обращаться в су-
дебные инстанции.

И всё-таки уважающий себя 
фонд, тем более называющий-
ся благотворительным, просто 
не имеет права доводить ситу-
ацию до таких серьезных кон-
фликтов. Пожилым людям на-
до давать консультации более 
подробные, доходчивые, точ-
ные. Конечно, при правильном 
объяснении выручка от продаж 
станет меньше, но разве доб-
рое имя фирмы не важнее...

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Книжечка и в самом деле 
оказалась занятной. А офор-
мление — так просто шик и 
блеск. Мелованная бумага, 
глянцевая обложка, чёткие 
фотографии — издание не 
из дешёвых. Внутреннее со-
держание ещё более яркое. 
Это своего рода отчёт о ра-
боте городской администра-
ции в минувшем году. Разу-
меется, все показатели со-
циально-экономического 
развития города (согласно 
брошюре) растут как грибы 
после дождичка.

Исходя из отчёта у нас в 
городе введено 10 новых 
маршрутов общественного 
транспорта. Но исходя из ре-
альной жизни был отменён 
маршрут № 71 (санаторий 
«Лесной» — Ливенская АЗС), 
сокращено количество выхо-
дов муниципального тран-
спорта на маршруте № 9 до 
Лужков, № 11 — до Весёлой 
слободы.

Или вот ещё проявление 
заботы (из этой же брошю-
ры): «впервые в Орле введён 
бесплатный проезд в марш-
рутных такси для инвалидов 
войны, участников войны, 
инвалидов первой группы по 
зрению...». Вы когда-нибудь 
видели ветерана, входящего 
в маршрутку и предъявляю-
щего удостоверение? Пред-
ставьте, что может произой-
ти в подобной ситуации. Ду-
маю, второй раз «прокатить-
ся» бесплатно бедному вете-
рану не захочется.

В этой же брошюре — со-
лидный список  отремонти-
рованных дорог за счет 
средств городского бюдже-
та. А у нас в редакции  спи-
сок читателей, обративших-
ся с жалобами на состояние 
дорог, улиц, домов, ещё бо-
лее длинный: ул. Ломоносо-
ва, д. 3-а; ул. Герцена, д. 3; 
ул. Андрианова, д. 5; ул. Фе-
дотовой, д. 1; ул. Горького, 
д.8, 9, 10; ул. Новикова, д. 6;  
ул. Горького — участок ря-

дом с городским парком 
культуры и отдыха ...

И с дополнительным ле-
карственным обеспечением, 
как гласит брошюра, в горо-
де тоже отличная ситуация. 
Только почему-то в нашей 
редакции не уменьшается 
количество обращений от 
читателей, которые в нынеш-
нем году не получили ещё ни 
одной льготной таблетки.

Но самым большим уми-
лением были данные о де-
мографических изменениях 
в городе. В 2007 году в Орле 
родились на 130 детей боль-
ше, чем в 2006 году. И в этом 
повышении рождаемости, 
надо думать, тоже заслуга 
городской администрации.

Смысл выпуска такой бро-
шюры (представьте — тираж 
60 000! экземпляров) поня-
тен: читайте, горожане, 
смотрите, радуйтесь, уми-
ляйтесь — это наш город, а 
то, что вы видите вокруг, с 
чем сталкиваетесь ежеднев-
но на улицах, во дворах, в 
подъездах, в поликлиниках, 
в транспорте, в социальных 
учреждениях, — это так, ме-
лочи жизни. 

Но не по яркости буклета 
мы оцениваем результаты 
работы, а по делам. И, ко-
нечно, средства, затрачен-
ные на выпуск «рекламного 
ролика» в бумажном вариан-
те (а это, по оценке специа-
листов, не менее 500 тысяч 
рублей), разумнее было бы 
вложить в более нужное де-
ло.  Например, в обустрой-
ство детской площадки или 
наконец оборудовать трам-
вайную остановку «Магазин 
«Уют», где нет даже элемен-
тарного навеса, хотя жители 
не один раз обращались к 
властям за помощью и наша 
газета не один раз сообщала 
об этой проблеме.

...Проще и удобнее обу-
страивать свой город на бу-
маге. А главное, получается 
всё очень красиво.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Высокий эффект даже от самых 
современных интенсивных агротехни-
ческих приемов получается только на 
чистых, свободных от сорняков полях. 
Средний недобор зерна на полях, за-
соренных овсюгом, составляет 1,5 ц/
га. При этом полное очищение полей 
от сорной растительности позволяет 
увеличить валовые сборы зерновых и 
других культур примерно на 20—25 
процентов, а  также уменьшить затра-
ты на обработку полей, транспорти-
ровку и очистку засоренного зерна. 

 Овсюг обыкновенный — злостный 
сорняк в посевах зерновых колосовых 
культур. Он трудновыводим и снижает 
посевные качества семенного и то-
варные — продовольственного и фу-
ражного зерна. Его всходы появляют-

ся в основном весной, после прогре-
вания верхнего слоя почвы на 5—10 
градусов. По многолетним наблюде-
ниям, средние даты начала появления 
массовых всходов овсюга из верхнего 
слоя почвы приходятся на середину и 
вторую половину мая. Поэтому все по-
севы, которые проведены до появле-
ния массовых всходов овсюга, обычно 
бывают сильно засорены. 

Сельхозтоваропроизводители, 
имеющие чистые от овсюга поля, мо-
гут  занести его с семенами, которые 
приобретаются на стороне. Поэтому к 
закупке семян надо подходить с са-
мым строгим контролем качества. 

При небольшом уровне засоренно-
сти (до 20% посевов) заовсюженные 
поля следует занять пропашными 
культурами, где уничтожение и подав-
ление сорняка проводится в процессе 
механических предпосевных обрабо-
ток почвы и в период ухода за посева-
ми, а также с помощью противозлако-
вых гербицидов. 

При  высоком уровне заовсюжен-
ности посевов должен быть введен за-
прет на производство в этих хозяй-

ствах семян и особенно вывоз их на 
реализацию. Специалистами хозяйств  
должна быть разработана конкретная 
программа локализации и ликвидации 
заовсюженности полей. Особое вни-
мание следует уделять выбору герби-
цидов и разработке регламентов их 
применения (сроки, дозы, способы 
внесения).

В весенний период на заовсюжен-
ных полях посев культур надо плани-
ровать в предельно поздние сроки, с 
тем чтобы перед посевом провести 
две культивации, из них первую — для 
провокации прорастания сорняка, а 
вторую (через 7—14 дней) — для лик-
видации взошедших растений овсюга. 
При этом предпочтение надо отдавать 
раннеспелым сортам, которые позво-
лят получить урожай при сократив-
шемся периоде вегетации. Посев сле-
дует проводить повышенными норма-
ми высева семян. 

В борьбе с овсюгом используют как 
почвенные гербициды, так и препара-
ты по вегетирующим сорнякам. В ка-
честве базовых почвенных используют 
гербициды на основе триаллата. Из-

за высокой летучести их надо немед-
ленно заделывать в почву на глубину 
5—7 см дисковыми боронами или 
культиватором.

На полях, где почвенные гербициды 
не вносились, следует применять по-
слевсходовые противоовсюжные гер-
бициды. Отметим, что борьба с овсю-
гом  должна быть   системой, в кото-
рой меры борьбы  включают состав 
гербицидов,  эффективных в посевах 
не только злаковых колосовых, но и в 
посевах других культур, которые воз-
делывают в хозяйстве. 

В системе паровой, зяблевой и 
предпосевной обработок почвы про-
тив всходов и вегетирующих растений 
овсюга, а также других сорняков эф-
фективно использование препаратов 
на основе глифосата. 

Обработка глифосатсодержащими 
гербицидами наиболее эффективна, 
если в ближайшие 3—4 года ими бу-
дет обрабатываться ежегодно в пос-
леуборочный период не менее 25% 
пашни. При своевременном и качест-
венном их внесении гибель овсюга со-
ставляет 90—95% и более. Это позво-

лит получить прибавку урожая зерна 
3—5 ц/га, картофеля — 25—30 ц/га. 
Такие гербициды рекомендуется при-
менять с нормой расхода 4—6 л/га.

Применение гербицидов сплошно-
го действия на первый взгляд кажется 
очень затратным, но расчеты показы-
вают, что расходы по их использова-
нию обычно окупаются уже в первый 
год прибавкой урожая и его качест-
вом. К тому же на таких полях можно 
отказаться от послеуборочного луще-
ния стерни, сэкономить на этом около 
150 руб./га и не опасаться увеличения 
засоренности. 

И еще. В борьбе с овсюгом и други-
ми сорняками можно широко практи-
ковать применение баковых смесей 
(гербицид + удобрение + гумат), что 
способствует повышению эффектив-
ности мер борьбы с сорняками и уве-
личению урожайности культур. При 
этом общие затраты на химобработку 
снижаются на 25—30 процентов.

Л. НЕЧАЕВ.
Доктор 

сельскохозяйственных наук, 
зав. лабораторией 

агроэкосистем,
Г. БОРЗЕНКОВА.

Зав. лабораторией
иммунитета и защиты растений.

(ВНИИЗБК).

Пожалуй, каждый родитель 
знает об определяющей роли 
игрушки в развитии ребенка. 
Вначале мы покупаем своему 
малышу пирамидки и кубики, 
затем его внимание привлека-
ют плюшевые мишки и резино-
вые утята, а позже — нарядные 
куклы или скоростные машин-
ки. С игрушками наше чадо бу-
дет тесно взаимодействовать 
на протяжении 10—12, а то и 
15 лет. Поэтому очень важно, 
чтобы они были хорошего ка-
чества и не подорвали здоро-
вья главного сокровища нашей 
жизни.

 Сегодня на прилавках мага-
зинов можно найти практиче-
ски все — от плюшевых лю-
бимцев самых невероятных 
размеров до внедорожников с 
автоматическим переключени-
ем скоростей. Однако, читая 
информацию о производите-
ле, мы задаемся вопросом: 
действительно ли безопасен 
этот яркий  конструктор для 
нашего ребенка? В последнее 
время   слишком часто СМИ 
сообщают нам об опасности, 
которую таят игрушки. Не-
редки случаи отравлений или 

ожогов этими «друзьями» на-
ших малышей:  глупые, дети 
всё норовят попробовать на 
зуб. Так, управлением Роспот-
ребнадзора по Орловской об-
ласти в 2007 году было снято с 
реализации  9%  всех детских 
игрушек. Исследования пока-
зали их несоответствие требо-
ваниям гигиенических норма-
тивов.

Группа компаний «Детский 
мир» осознает всю серьез-
ность ситуации, именно поэто-
му здесь очень строгая си-
стема отбора поставщиков. 
Чтобы попасть на полку, товар 
должен пройти через множе-
ство независимых тестов. Кро-
ме того, есть намерение конт-
ролировать качество ассорти-
мента и на общественно-госу-
дарственном уровне. Сейчас 
«Детский мир» совместно с 
Рос потребнадзором и Ростес-
том работают над введением 
собственного «Знака качества» 
— дополнительного барьера 
для потенциально опасных то-
варов.

 
Светлана АНИСИМОВА.

Игра в благотворительность

Город солнца 
по-орловски

— Не хочешь прочесть? — Мой приятель 
протянул мне яркую брошюру «Орёл-2007 в 
цифрах и схемах». — Это мне в городской 
администрации дали. Любопытная 
книженция. Оказывается, наш город просто 
утопает в цветах, зелени и фонтанах. А 
дороги — сплошной зеркальный асфальт. 
Полистай — не пожалеешь.

Участковый 
отвечает за всё

Овсюг — увы, не овёс
В последнее время на юге Не-

черноземья, в том числе и в отдель-
ных районах Орловской области, в 
посевах сельскохозяйственных 
культур, и особенно зерновых, на-
блюдается массовое засорение 
овсюгом обыкновенным, что явля-
ется серьезным фактором, пре-
пятствующим получению высоких 
урожаев. Поэтому знание некото-
рых биологических особенностей 
овсюга и совершенствование мер 
борьбы с ним, на наш взгляд, явля-
ются актуальными для сельхозто-
варопроизводителей. 

Осторожно: опасные игрушки!

СОВЕТУЮТ УЧЕНЫЕ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Как сказал директор ОГУЗ 
«Детский санаторий «Орлов-
чанка» М.И. Забелин, ребята 
пробудут здесь три недели.

Заместитель военного ко-
миссара Орловской области по 
призыву полковник А.Ю. Боя-
ров отметил, что юноши в пери-
од сборов занимаются строе-
вой и физической подготовкой, 
учатся разбирать и собирать 
автомат — в общем, осваивают 
азы начальной военной подго-
товки. В сборах участвуют 120 
допризывников изо всех горо-
дов и районов области.

Поздравить будущих защит-
ников Отечества с торжествен-
ным открытием XIX военных 
сборов допризывной молодежи 
прибыли первый заместитель 
губернатора области Ю.В. Ко-

ростелкин, военный комиссар 
Орловской области генерал-
майор В.А. Козлов, замести-
тель председателя коллегии 
области, руководитель депар-
тамента социальной политики 
В.В. Поляков.

С приветственным словом к 
допризывникам обратился 
Юрий Викторович Коростел-
кин:

— По поручению Егора Се-
меновича Строева я приветст-
вую вас в этом замечательном 
уголке Орловщины. Служба в 
армии потребует от вас мужес-
тва, терпения, но самое глав-
ное — вы должны понять, что 
будете защищать свое Отече-
ство. Так было испокон веков, и 
я желаю вам стать достойными 
продолжателями славных во-
инских традиций.

Выступивший на торжест-

венном открытии военных сбо-
ров военный комиссар Орлов-
ской области генерал-майор 
В.А. Козлов высоко оценил ог-
ромный вклад губернатора 
Е.С. Строева в военно-патрио-
тическое воспитание орлов-
ской молодежи и пожелал до-
призывникам здоровья, успе-
хов и всего наилучшего.

Для будущих солдат был дан 
концерт, который подготовили 
сотрудники детского санатория 
«Орловчанка». С несколькими 

к о н ц е р т н ы м и 
номерами вы-
ступили и сами 
ребята. Кроме 
того, они пока-
зали гостям 
свое умение об-
ращаться с ору-
жием, приемы 
т а к т и ч е с к о й 
подготовки и да-
же «уничтожили 
условных терро-
ристов», пос-
мевших про-
рваться на тер-

риторию «Орловчанки».
А завершился праздник 

фейерверком и смотром строя 
и песни. Четко печатая шаг, 
призывники промаршировали в 
столовую: служба службой, а 
обед по расписанию...

Вячеслав КОЛДОМОВ.
Фото Андрея САСИНА. 

Служить России суждено тебе и мне...


